



Editorial Akal

Colección
Pensamiento Crítico

ISBN 978-84-460-
3739-2

Dimensiones 14x21,5

N.º Páginas 176

Año edición 2013

Precio 9,50 €

Asistimos a la progresiva destrucción de la Universidad pública. Un proceso que, intensificado por las políticas de austeridad y recortes, ha alumbrado la emergencia de un nuevo modelo de Universidad de carácter mercantil. Ante esta situación urge elaborar un nuevo aparato conceptual y teórico para entender las dinámicas de transformación de las universidades a escala global. Así, la nueva Universidad-Empresa es el definitivo pulso lanzado por el mercado para convertirla en campo de valorización del conocimiento. Pero si este cambio de modelo

supone una revolución en la naturaleza misma de la Educación Superior, la explosión de la crisis del capitalismo financiarizado a nivel global ha terminado por hacer estallar la idea de una Universidad autónoma y democrática. Estamos ante una nueva fase de la Universidad-Empresa: en el tránsito directo y acelerado a la Universidad de la deuda.

Este libro colectivo transita por algunos elementos para entender los nuevos tiempos de la Universidad: la deuda estudiantil, la precariedad de la comunidad universitaria, los cambios en las funciones sociales y económicas de la educación superior o, en definitiva, la naturaleza del nuevo ciclo de protestas estudiantiles. Se trata de actualizar y seguir construyendo un discurso crítico sobre el papel de la Universidad dentro del proceso de producción y acumulación capitalista. No sólo como un ejercicio intelectual, sino como un esfuerzo por alimentar las resistencias en curso que, en todo el planeta, se encaminan a frenar la venta de lo público.

Joseba Fernández es investigador en Ciencia Política en la Universidad del País Vasco (UPV-EHU). Es también miembro del Centro de Estudios de Movimientos Sociales (CEMS) de la Universidad Pompeu Fabra y miembro del Consejo Asesor de la revista *Viento Sur*.

Carlos Sevilla es abogado laboralista, gestor cultural, miembro del secretariado de la redacción de la revista *Viento Sur* y autor de numerosas publicaciones sobre las reformas universitarias y la nueva subjetividad estudiantil.

Miguel Urbán es gestor cultural, miembro del comité asesor de la revista *Viento Sur* y autor de numerosas publicaciones sobre las reformas universitarias y la nueva subjetividad estudiantil. Participa desde hace más de quince años en diversos movimientos sociales, es uno de los portavoces de Izquierda Anticapitalista.

DOCUMENTACIÓN DISPONIBLE

- Pdf/ebook con el prólogo de la obra, a cargo de Jaime Pastor ([AQUÍ](#)).
- Pdf/ebook con la introducción que escriben los tres coordinadores del volumen ([AQUÍ](#)).

ÍNDICE

PRÓLOGO. CAPITALISMO ACADÉMICO VS. JUVENTUD SIN FUTURO

Jaime Pastor

INTRODUCCIÓN. DE LA NUEVA MISERIA EN EL MEDIO UNIVERSITARIO

Joseba Fernández, Carlos Sevilla y Miguel Urbán

I. LA UNIVERSIDAD COMO CAMPO DE BATALLA DE LA LUCHA DE CLASES

Joseba Fernández, Carlos Sevilla y Miguel Urbán

II. TEORIZANDO LA UNIVERSIDAD-EMPRESA

Panagiotis Sotiris

III. LA UNIVERSIDAD COMO ESPACIO POLÍTICO

Alberto Toscano

IV. LOS LÍMITES DE LA AUTONOMÍA

Alberto Toscano

V. LA FÁBRICA DE PRECARIOS

Giulio Calella

VI. VIVIENDO ENDEUDADOS

Annie McClanahan

VII. EL CAPITAL A LA OFENSIVA

Ravi Kumar